

21/11

NEUES MATERIAL

Betreff: Fit4Internet bzw. Pakt für digitale Kompetenz

Vortrag an den Ministerrat

Mit **Fit4Internet** wird eine Initiative zum Aufbau von digitalen Kompetenzen für Bürgerinnen und Bürger gestartet. Fit4Internet ist eine Säule der Digitalisierungsschwerpunkte 2018, die Qualifizierungsangebote für drei Fokusgruppen zusammenfasst und Aktivitäten bündelt. Vor allem bei Seniorinnen und Senioren, Berufstätigen mittleren Alters mit geringer IT-Affinität und Jugendlichen soll eine bedarfsgerechte Ausbildung dabei unterstützen, den sicheren und mobilen Umgang mit digitalen Kanälen in allen Lebens- und Arbeitsbereichen zu vermitteln.

Das bedeutet mehr, als nur die Nutzung von sozialen Medien zu fördern – es geht um ein flächiges Angebot an Trainings für digitale (Basis-)Kompetenzen in den Bereichen Online-Recherche und Informationsbeschaffung, Problemlösung, Kommunikation, Kollaboration, Content-Erstellung und sichere Mediennutzung. Auf Basis des DigComp-Frameworks der EK als gemeinsamer Qualitätsmaßstab wird die Vernetzungsdreh-scheibe Fit4Internet Ressourcen, Inhalte und Didaktik in Trainings vermitteln, um strukturiert und österreichweit Kurse für digitale Fähigkeiten anzubieten.

Der **Pakt für digitale Kompetenz** ist dabei die Einladung an die Wirtschaft, Verwaltung und Zivilgesellschaft in den Handlungsfeldern Technologie, Umsetzung und Kommunikation kooperativ die Digitalisierung der Gesellschaft zu forcieren – durch ideelle, finanzielle, materielle oder personelle Beiträge zur Fit4Internet-Initiative.

Die Bedeckung der für das Projekt „Fit4internet“ und für den Pakt für digitale Kompetenz im Jahr 2018 und in den folgenden Jahren erforderlichen Mittel erfolgt ausschließlich aus dem Budget des BMDW im Rahmen der Auszahlungsobergrenze. Das BMF stellt keine über das bestehende Budget des BMDW hinausgehenden Mittel für das Projekt „Fit4internet“ und für den Pakt für digitale Kompetenz zur Verfügung.

Ich stelle daher den

Antrag,

die Bundesregierung möge die Bundesministerin für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort beauftragen, unter Einbindung der fachlich zuständigen Ressorts und unter Einhaltung der oben genannten Parameter die Initiative Fit4Internet bzw. den Pakt für digitale Kompetenz umzusetzen.

Wien, am 7. Juni 2018
Dr. Margarete Schramböck